

Hazle frente a la pandemia conociendo de leyes

Emergencia sanitaria por Covid-19
ofrece más de 15 libros de acceso gratuito
sobre temas jurídicos que preocupan en tiempos de pandemia.

Respuesta a la emergencia

La subserie forma parte del proyecto editorial **Opiniones técnicas sobre temas de relevancia nacional**, coordinado por la doctora Nuria González Martín, investigadora del IJ, el cual surgió en 2018 por iniciativa del doctor Pedro Salazar Ugarte, director de este instituto.

“A partir de marzo y a raíz de la pandemia, me di cuenta de que podíamos crear una subserie para informar sobre los alcances jurídicos que puede tener esta emergencia sanitaria. Actualmente, se ha hecho un número importante de contribuciones monográficas y cada una con un perfil diferente”, explica la doctora González Martín.

Algunos tomos están enfocados al tema de seguridad, democracia, niñas, niños y adolescentes, violencia familiar y desigualdad; este último es un tema central en el trabajo de la investigadora, que se ha acentuado con la pandemia.

“La igualdad se encuentra sujeta a fuertes tensiones, porque a pesar de que tenemos una gran cantidad de tratados internacionales relativos a los derechos humanos, y una normativa autónoma que armoniza estos temas, seguimos inmersos en una situación en la que no hay un régimen de libertades personales y de justicia social”, comenta.

La pandemia ocasionada por la Covid-19 ha generado estragos en todas las esferas de la vida pública, provocando incertidumbre y muchas dudas. ¿A quién recurrir en caso de violencia doméstica durante el confinamiento? ¿Cómo están afectando las medidas sanitarias nuestras relaciones con otros países? ¿Qué les espera a nuestros niños y adolescentes?

Por medio de la subserie de libros **Emergencia sanitaria por Covid-19**, especialistas del **Instituto de Investigaciones Jurídicas (IJJ) de la UNAM** y de otros centros de investigación, ponen a disposición del público no especializado en leyes, información, reflexiones y propuestas sobre temas emergentes y de gran importancia para el país: el campo mexicano, la desigualdad, los derechos humanos y la violencia doméstica.

Acceso para todos

Para facilitar el acceso a estas lecturas, todos los libros se encuentran publicados de manera digital en la página web del IJ de la UNAM.

“Todo se publica inicialmente en la versión de autor; es decir, como coordinadora me encargo de editarla y la preparo para que quede en condiciones de ser publicada. Entonces, el Departamento de Publicaciones la publica en la página web del instituto. Una semana después, cuando los investigadores han trabajado con sus correctores de estilo, agregamos la versión corregida”, explica la académica.

“La misión de estas publicaciones –comenta– es acercar temas jurídicos a quien más los necesita, de forma clara y veraz, da cuenta de derechos y obligaciones, y a qué instancias poder recurrir en esta época de pandemia.”

El proyecto editorial **Opiniones técnicas sobre temas de relevancia nacional** actualmente comprende más de 30 números, de los cuales más de 15 están dedicados a la emergencia sanitaria Covid-19.

Cuenta con más de 200 contribuciones de más de 200 autores y autoras que desde marzo han emprendido la misión de publicar un tomo por semana.



Puedes acceder a ellas desde este sitio web:

<https://www.juridicas.unam.mx/publicaciones/listado-novedades>



Texto: Laura García; diseño: Jareni Ayala; imágenes Shutterstock.com

Busca más información en www.ciencia.unam.mx

Esríbenos a cienciaunam@unam.mx

Descubre más temas de ciencias jurídicas y otras áreas generadoras de conocimiento en la **Octava edición** de la **Fiesta de las Ciencias y las Humanidades**, del 17 al 22 de noviembre. Síguela en redes sociales.

Consulta las actividades en www.dgdc.unam.lafiesta



DIRECCIÓN GENERAL DE DIVULGACIÓN DE LAS HUMANIDADES

